

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

### DEL JUEVES 9 DE FEBRERO DE 1809.

---

#### *SANTA APOLONIA VIRGEN Y MARTIR.*

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Padres Capuchinos, por la Religiosa Comunidad. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

#### *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 6 h. 45' 20" y se pone à las 5 h. 14' 40"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 14' 35"

Aumenta la Equacion 01" 0' Lugar del Sol en la Escliptica 10 S. 20.° 25' 34" Idem en la Equinocial en tiempo 21 h. 31' 19"

Es el 25 de la Luna. Sale à la 1 h. 55' madrugada, y se pone à las 12 h. 26' medio dia.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. baxa à las 2 h. 44' mad. | Seg. baxa à las 3 h. 32' tard.

Prim. alta à las 9 h. 8' mañ. | Seg. alta à las 9 h. 54' noche.

---

*Madrid 6 de Enero.*

**S**Ugetos de confianza aseguran, que en la gaceta de este dia dicen sus redactores: „Las invencibles legiones francesas despues de haber superado una pequeña resistencia de los insurgentes, entraron victoriosas en Murcia, entre vivas y aclamaciones de un pueblo inmenso.” ¡Negra impostura, concebida de un cerebro, que sino está borracho, trata por lo ménos de burlarse de la

fe pública! ; Y se puede tan descaradamente mentir en la misma península, en que es tan facil decir: mientes? ; Pobres gentes del Norte, atenuadas à no saber mas, que lo que digan los papelotes forjados por los que tan desvergonzadamente han aprendido à mentir en la escuela del corzo! La humanidad se avergüenza de sufrir impostores tan descarados. Murcia está hufanísima, porque hasta hoy no han profanado su suelo los satélites del mayor embustero del mundo.

*Lérida 13 de Enero.*

Esta plaza y la de Cardona debian haber sido entregadas el 9 à los enemigos; pero gracias à la Providencia, nos hemos preservado de esta desgracia, y los malvados ya han pagado con sus cabezas. En el Bruch hubo tambien alboroto; pero el incomparable Reding derrotó à los gavachos, que penetraron hasta Igualada, tomándoles carros, cañones, municiones y todo género de pertrechos. Este digno Gefe, cuya vida nos es tan apreciable, al verse sin enemigos, lleno del gozo mas puro, hechó el sombrero por el ayre, y con la mas amable bondad dió gracias à las tropas Miqueletes y Paisanos por su valor é intrepidez. En el Ampurdan las divisiones de los famosos Clarós y Rovira han causado tal terror à la malvada chusma, que al verlos escapan precipitadamente ácia Francia.

*Tarragona 14 de Enero.*

Se ha presentado en esta plaza en el espacio de ocho dias mas de dos mil desertores Franceses: todos manifiestan unánimemente que el motivo de su desercion es el general descontento que reyna en todo el ejército frances, por la mucha necesidad y escasez que padece.

*Alicante 22 de Enero.*

Dos fragatas inglesas, procedentes de Darmout y Gibraltar, nos han traído 4700 fusiles, 7 mil chuzos, y 29 piezas de artilleria de varios calibres con muchos cartuchos, y 6 toneladas de metralla. Conducen una goleta francesa, de 14 cañones, y 62 hombres de tripulacion, que llevaba pliegos de Barcelona, y un sobrino del Mariscal Moncey, quien ya se halla con mucha reserva en este Castillo. Aquí se halla tambien el caballero ingles Doyle,

*Valencia 24 de Enero.*

Todos los sucesos poco felices de Noviembre, y una larga serie de intrigas y maquinaciones, preparadas con diligencia y reserva, debieron persuadir à Bonaparte, que era ya llegado el tiempo de cumplir sus oráculos. La batalla de Tudela, la gloriosa retirada del ejército del Señor Blake, la sorpresa de Burgos, y la entrada del refuerzo en la frontera de Cataluña, eran las piezas de la última máquina para penetrar hasta Madrid. Todas estas maniobras las podia con facilidad desempeñar, al parecer del tirano, la nueva remesa, y todos los obstáculos debian desaparecer delante de los nuevos combatientes. La intriga y la traycion simplificaron el camino, y vimos aquellos golpes de sorpresa, que hicieron creer à la pusilanimidad, que podian producir una decision en la disputa. Bonaparte lo creyó así tambien; la capitulacion de Madrid lo coloca en la capital de la Península: la consternacion, la juiciosa emigracion del Gobierno, y la tristeza del vencimiento impresa sobre todos los rostros de un pueblo, que ya habian puesto entre sus manos alevosas la mas horrorosa perfidia, la cobardia y el abatimiento de su Caudillo sin honor, ni probidad, y un Club de salvados subalternos, y de egoistas adocenados: la dispersion de los ejércitos, la ilusion que podia hacer sobre todos la nueva irrupcion, y el suceso que debia sobrecoger à la España toda, amortiguando su energia y patriotismo, le ofrecia una presa muy fácil, y el Leon de España se presentaba à sus ojos como una fiera fatigada cubierta de heridas, teñida en sangre, y deseando el reposo de la muerte. No dudaba, que à la vista de las profundas llagas que abrigaba la Nacion, las Provincias rendidas baxo el peso de sus primeros sacrificios, desearian la transacion en esta contienda, y que negociarian su esclavitud baxo de principios, que anunciarian el antiguo y noble orgullo español; principios que modificaria la tiranía, segun sus necesidades, ó sus caprichos; pero Bonaparte ignoraba la naturaleza de esta lucha, y el poder de aquellas instituciones que guarda un pueblo en medio de la desorganizacion y del despotismo, quando llega à desembarazarse de los grillos, y queda entregado à su impulsión propia, y à la voluntad de sus deseos. Napoleon habia disputado con Gabinetes Generales pero no con este grupo de seres libres, que son la primera obra, ó por mejor decir la primera creacion de la sociedad. Quando ha presumido que veria como en Jena à un

Exército desorganizado, y à una Nación afligida, ha visto sobre todos sus puntos nuevos exércitos, nuevos Generales, y nuevos peligros, que su ignorancia, ó su orgullo le habian ocultado. Una nueva fermentacion, una reacion general obliga à la juventud à salir de sus hogares, à renovar con vehemencia sus juramentos, y à multiplicar hasta lo infinito la fuerza y el vigor. Una nacion aliada, tan grande por su magestuosa posicion, como por sus empresas, su carácter y sus recursos, posee igualmente este mismo fuego, que siempre devoró à los tiranos, y ha plantado ya sus banderas victoriosas reunidas à las del valeroso è incomparable la Romana, sobre montañas de cadáveres de esclavos, y de conscriptos. El mismo tirano ha precipitado à esta escena de afrenta y de venganza. Las Capitales, y hasta los pueblos, presentan con firmeza un dique à este torrente que inundó el Norte, las Provincias hierven en nuevas huestes; peleamos, pelearémos y volverémos à pelear. De aquí puede inferir Bonaparte, qual será el último resultado de estos golpes de sorpresa, de estas irrupciones repentinas para amedrentar, y tener en perpetua espectacion à los Pueblos que alacina y encadena.

---

## NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 8 de Febrero.

Vs. Rs. Sepbre.  $63\frac{1}{4}$ . Mayo  $64\frac{1}{4}$  Enero 66.

### DIVERSION PUBLICA.

**TEATRO.** = En el Coliseo de esta Ciudad se executará la Funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia nueva en 4 actos titulada : La defensa de Valencia y castigo de traidores. Seguirá un Intermedio de Música. Despues un Saynete ; y se finalizará con un Quinteto.

A LAS SIETE,

CON REAL PERMISO.

---

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
Plazuela de las Tablas.